
Билет 4 

Правописание  Н  и  НН 

в суффиксах полных страдательных причастий прошедшего времени  

и отглагольных прилагательных. 

Пишется НН в причастиях: Пишется  Н   

в отглагольных  прилагательных 

 

1) Если они образованы от глаголов  

       совершенного вида: 
решить – решЁННый;  дать – даННый; 

бросить - брошЕННый 

 

 

1) Если они образованы от глаголов  

      несовершенного вида: 

 

коптить – копчЁНый;  рвать - рваНый 

 

2) Если в причастиях есть приставка,  

    кроме НЕ-: 

   приглушЁННый 

                                 пересолЕННый 

 

 

2) Если в прилагательных нет приставки,  

    кроме НЕ-: 

 

солЁНый,  бешЕНый, крашЕНый  

 

3) Если к причастию относится  

ЗАВИСИМОЕ СЛОВО:   Х, /   П.О.  / 

 солЕННые  в бочке  огурцы 

грибы,  жарЕННые в сметане 

 

3) Если нет зависимых слов: 

 

солЁНые огурцы 

                       жарЕНые  грибы 

 

4)  Если в словах есть суффиксы: 

         -ОВА-, -ЕВА-,  -ИРОВА- 

           рисоваННые мультфильмы 

         тренироваННые  спортсмены 

 

 

5) 

Запомните слова-исключения 

(отглагольные прилагательные) 

 

нежданный, негаданный 

невиданный, неслыханный 

медленный, священный 

нечаянный, желанный, жеманный 
 

 

 

Запомните слова-исключения 

(отглагольные прилагательные) 

 

кончЕНый человек (= пропащий человек) 

назваНый  брат, назваНая сестра 

посажЁНый отец (на свадьбе) 

большое придаНое (сущ.) 

вкусное морожЕНое (сущ.) 

смышлЁНый мальчик 

сужЕНый (=жених) 

глаженые – переглаженые 

штопаное – перештопаное… 

златоткаНый покров 

 

 

В кратких причастиях пишется одна буква Н: решена, не задано, прочитаны. 


